

**Lo más importante es que el mercado estadounidense para México, va a seguir intacto:
Félix Boni**

**Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis en HR Ratings,
en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por Susana Sáenz
en El Financiero Bloomberg TV**

SUSANA SAENZ: La calificadora HR Ratings también consideró positiva para México el acuerdo comercial entre nuestro país y Estados Unidos. Para hablar del tema, saludo con gusto a Félix Boni, director general de Análisis en HR Ratings. Qué tal doctor, muy buenas tardes.

FELIX BONI: Buenas tardes, gracias por invitarme.

SUSANA SAENZ: Gracias por la comunicación. Bueno, leemos en su reporte que este primer anuncio que se dio a conocer ayer ratifica la calificación de la deuda soberana de México. Cuéntenos por qué.

FELIX BONI: Una de las razones por la cual la ratificamos es que básicamente habríamos esperado una resolución más o menos adecuada para México, eso es lo que estamos viendo en estos momentos. También es para ratificar lo que vemos o lo que hemos visto en años pasados y sigue en nuestra opinión un compromiso muy importante para tener finanzas públicas sanas, aunque en los últimos años sí hemos tenidos incrementos importantes en la deuda, pero todavía vemos un compromiso firme en ese aspecto inclusive para la siguiente administración, aunque en estos momentos no estamos incorporando sus posibles programas, porque estamos en espera de detalles en ese aspecto.

Todavía la relación deuda a PIB, que es uno de los factores más importantes para nosotros todavía está a niveles congruentes con la calificación, y sí estamos viendo, aunque en el primer semestre no tuvimos los mejores números en términos de las finanzas públicas, sí vemos el compromiso y las indicaciones de que sí podemos tener un superávit primario adecuado y congruente con las metas financieras.

SUSANA SAENZ: Digamos que esto también es de aquí al viernes, hasta no saber si Canadá va a aceptar los términos acordados en el acuerdo y se va a lograr un tratado trilateral como estaba estipulado, o va a ser algo bilateral o qué va a pasar con la relación comercial, ¿cierto?

FELIX BONI: Sí, básicamente esa sí es una duda todavía, pero yo creo que lo más importante es que las relaciones comerciales, por la importancia del mercado estadounidense para México, va a seguir intacto. Puede sufrir algo en el margen como había indicado como posibilidad sus invitados anteriores, pero creo que lo más importantes es que da estabilidad, esa cláusula de 16 años en vez de sunset clause de cinco años, para nosotros es un factor muy importante que da certidumbre a los inversionistas y de hoy en adelante es

básicamente cuestión de cuáles va a ser la política fiscal del siguiente gobierno, que puede cambiar o no cambiar, mejorar o no mejorar, la situación estructural en México.